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“2016 年全球闪存高峰会”日前在美国硅
谷的圣塔克拉拉国际会议中心落幕。这一场
闪存产业的指标性展会连续三年设置中国专
场，中国存储产业的市场和科技发展日渐为世
界瞩目。记者了解到，杭州华澜微科技有限公
司总裁骆建军已经连续三年担任中国专场的
主席。

骆建军组织和担纲全球闪存高峰会中国
专场，推动了中国存储产业在国际舞台的亮
相，体现了中国科技创业者的国际视野和进取
精神。骆建军说：“在产业转型升级、提倡创新
创业的今天，市场和技术已经全球化发展，中
国企业应该走出去，新一代的科技企业家应该
是熟悉西方游戏规则，能够把握全球市场和技
术方向的领军人物。”他表示，希望更多的浙江
科技企业能够走到国际舞台，展示企业创新的
风采。

数据显示，由于行动装置需求的快速增长
及服务器、数据中心的大量建置，中国市场
NAND Flash消耗量呈爆发式增长。预计2017
年中国市场所消耗的NAND Flash量将占全球
30%以上，到 2020 年将超过 40%，这成为中国
大力进军 NAND Flash 产业，积极建立上中下
游完整供应链的主要原因。

尤其是随着国家集成电路基金的介入，中
国存储产业成为全球热点。武汉、西安、无锡、

晋江等地都吸引了百亿数量级的资金规模，建
设存储芯片生产线。浙江也不落后。上个月

“华澜微”被浙江省科技厅授牌集成电路重点
企业研究院。浙江省也在布局存储产业，骆建
军认为，浙江省的布局更着眼于从产业链的角
度着手，以轻资产且科技含量更高的控制器集
成电路设计作为切入点，获得在存储产业链中
的重要地位。

骆建军对浙江的科技产业充满信心。他
表示，杭州是中国高科技热点城市之一，东方
通信、海康威视、阿里巴巴等，一个个具有划
时代意义的公司都在这里诞生。骆建军告诉
记者，“华澜微”准备建设中国第一个电脑硬
盘产业基地、信息存储安全产品基地。他表
示，电脑硬盘产业过去垄断在美国“西捷”和

“西部电子”两个公司手里，随着固态存储技
术取代传统机械硬盘技术，“华澜微”将在新
一代存储技术即固态存储领域战斗，为实现

“中国人的数据存放在中国人自己的硬盘中”
的梦想而拼搏。

据了解，华澜微科技有限公司是浙江省近
几年冉冉升起的科技企业新星，曾获得全国创
新创业大赛浙江省一等奖。公司以自主开发
的集成电路控制器芯片为核心，融合信息安
全，短短5年时间里，销售额年年翻番，迅速进
入“亿元俱乐部”。其计算机桥接芯片出货量

排全球第三，以特色专利架构打造出全球最高
密度的固态硬盘，2.5 英寸标准尺寸（9 毫米厚
度）的 10TB 固态硬盘至今还保持着这个领域
的世界纪录。目前，“华澜微”已经在新三板挂
牌，致力于发展成为我国在信息存储领域拥有
最齐全集成电路控制器芯片的专业厂家。

本报记者 王菁

再度主持全球闪存峰会中国专场

杭州华澜微 硅谷展风采

“选择移动互联网行业，就要胆大心细，要
与时俱进，做好正确的转型。”成立于 2011 年
的杭州沃驰科技有限公司（以下简称“沃驰科
技”）是一家专业的移动应用支付服务商。“在
支付 SDK 稳定发展的情况下，公司启动‘一横
三纵’发展战略，致力于将公司打造成一个互
联网生态型泛娱乐文化企业。”“沃驰科技”董
事长金泼日前对记者说。

据悉，“沃驰科技”目前与三大通信运营商
都有密切合作，借助其通道构建基于移动互联
网的支付平台，为移动应用的终端用户提供安
全、便捷的支付服务。如今公司自主研发的产
品和服务已经与全国 27 个省（市、自治区）的
通信运营商进行运营合作。

如何贯彻好“一横三纵”发展策略？金波
表示，“一横”是继续加大力度拓展支付 SDK

业务，为更多 App 提供支付服务，扩大支付的
收入规模。而“三纵”则包括：数字营销平台，
与众多App开发商的合作，在支付SDK中增加
广告 SDK 业务，搭建精准化数字营销平台，为
广告主提供精准化广告营销服务；通过与众多
微信公众号的合作，推广自有 H5 游戏发行平
台“榴莲游戏”；IP孵化，孵化自有 IP，在有一定
用户的基础后，逐步延伸至影视以及游戏的联
动。

当前，“沃驰科技”正式推出 H5 游戏发行
平台“榴莲乐园”。“H5游戏将手机、网络、网页
游戏一网打尽，不需要下载就可以玩。”公司新
闻发言人娄炜向记者边介绍边演示，通过手机
点开一个微信公众号，可以看到“榴莲乐园”的
子菜单选项，点击进去就是个H5网页平台，页
面上有种类众多的H5游戏，用户可即点即玩。

乔布斯说过，“没有人愿意使用 Flash，全
球已经开始步入 H5 时代”。无数的游戏从业
者开始涌入 H5 游戏，开启了 H5 游戏的新世
纪。截至目前，“榴莲乐园”与多个微信公众号
合作，为广大玩家提供几百种最新、最热的在
线游戏。除了通过微信这一渠道继续引流，

“榴莲乐园”还会与卖场、餐厅、商家合作，让
H5 游戏更加贴近用户需求，丰富用户的手机
娱乐方式。

“移动互联网平台最重要的一点就是对用
户进行分析，只有对用户数据进行精准分析，
才能掌握行业实时动态。”金泼表示，公司今后
将全面拓展娱乐文化业务领域，将公司打造成

“渠道推广+数字营销+游戏发行平台+IP 孵
化”的生态型泛娱乐文化企业。

本报记者 徐璐璐

搭上泛娱乐的快车
“沃驰科技”要做互联网生态型文化企业

“互联网+”浪潮兴起，新兴的商业模式以
惊人的发展速度进入大众视野，不断冲击着传
统行业，传统企业如何才能在数字化转型中赢
得发展先机？

在日前举行的浪潮企业信息化高峰论坛
上，浪潮集团企业大数据首席咨询专家王相成
指出，企业数字化转型进入新阶段，核心是以

“互联网+”为代表的大数据、云计算、物联网等
最新 IT技术推动企业转型、创新与增长。当前
这一轮的数字化转型更加注重运营流程、客户
体验和商业模式的重塑。其中，“互联”是数字
化转型的起点，“精细”是数字化转型的支撑，

“智能”是数字化转型的成果。
7 月刚刚发布的《国家信息化发展战略纲

要》中指出，“互联网+”异军突起，经济社会数
字化网络化转型步伐正在加快，重点行业的数
字化取得明显进展，数字经济正在驱动新一轮
的全球变革，数字化转型已成为焦点。据 IDC
预测，2018年将有67%的大型企业把数字化转
型作为核心战略。

浪潮通软副总裁杨良分析，云计算、移动
互联、物联网等是数字化转型的途径、平台、工
具，大数据则是数字化的结果和价值池。通过

“互联、精细、智能”推动企业的数字化、智能化
转型，可以构建一个大数据、大洞察的智慧企
业，这个过程中不能忽视规范化、标准化的基
础管理，这也是大数据时代挖掘数据价值的需

要。
那么，数字化转型后，企业会带来怎样的

变化呢？浙江企业伟星集团近年来面临着因
“内部管控不精细、外部经营不互联”造成的生
产效率低下的难题。为了解决这个问题，伟星
集团尝试引入浪潮的解决方案，在大数据、云
平台的帮助下，伟星集团日接单派产量提高了
3 倍。针对浙江民营经济发达、中小型企业聚
集、块状经济显著的特点，杨良希望通过与伟
星集团等浙江企业的合作，为企业量身定制出
一整套的数字化转型方案，利用科技的手段让
这些企业实现转型升级，从而带动浙江经济的
转型升级。

此外，为了促进大数据应用创新，打造
大数据生态圈，王相成告诉记者，浪潮打造
了“公司+创客”的数创产业模式，与政府共
建大数据创投公司、设立大数据创新基金，
为创客提供开放、免费的大数据交易平台。
目前，浪潮已挖掘出 A、B 两类创客。A 类创
客找数据，提供数据生产，通过浪潮大数据
交易平台实现数据交易;B 类创客利用数据
开展创新应用，并与 A 类创客实现数据资源
的良性互动。 本报记者 陈路漫

互联、精细、智能

数字化助力传统企业“转”起来

近日，氧气资本携手微链、国元证券、微媒、氪空间、蜂巢在“魔
都”——上海爱菲尔会馆上演了一场“氧气中国·文体嘉年华”show，
百余位投资人和项目创始人到场出席。

目前，以二次元、游戏/电竞、网红/艺人经纪、VR等为代表的新生
代精神消费领域成为当下大消费时代的主要特征，然而对于“文化产
业”、“文化创意产业”的讨论似乎还停留在概念层面，“文化创意产
业”、“文化产业”到底是什么？

头头是道基金董事姚臻以 IP（知识财产）为例现场解惑。“IP需要
具备全产业链开发的能力。一个 IP只有积累到一定的粉丝量、知名
度、认可度，才能知道它的价值。”

她举例说，二次元领域有很多 IP 存在，但这些 IP 只是在二次元
领域得到深度开发。“它没有在三次元人群、二次半的人群中得到开
发，所以这条路很长，大家不能简单地把它看成 IP的开发，它只有积
累到一定阶段，才能体现出价值。”

“IP的影响力决定不同的合作模式。”姚臻认为，目前更多的人关
注的是买断 IP，但今后关注点将会是共同开发。此外，她建议大家对
于 IP 的开发不要仅仅只放在影视端，应该将关注点更多地放在文
字、图片、形象等方面。

关于体育市场，动域资本副总裁范殷良认为：“未来 5~10 年，人
口红利是中国体育的核心动力。”供给侧业务相对比较传统，估值不
是很高。但凡是渗到互联网的，估值是非常高的，尤其是稀缺的。“所
以利用好供给侧改革，将是未来体育市场的一大机遇。”具体应该怎
么做？范殷良建议：“一方面直接在产品和服务端做改善；另一方面
则可以改善整个市场的供给效率，对产品和服务端进行改善。”

本报记者 王菁

新生代文创产业路在何方？

渗到互联网
共享知识财产

近日，2016InnoBay宁波杭州湾新区国际创业创新大赛复赛在位
于杭州未来科技城内的衢州海创园举行。经过 3 个月的选拔，参加
复赛的 9 支创业团队涵盖了医疗健康、生活服务、生物制剂、工业制
造、VR等多个领域。之后参加决赛的优胜者将获得导师辅导、资本

“相亲”、参加创业训练营、优先入住宁波杭州湾新区众创园等资格。
大赛项目路演采取了“9+6”模式，即9分钟路演陈述环节加上6

分钟评委提问环节，评委从项目的技术门槛、市场前景、项目团队、
执行与进度等角度对项目进行综合评估。最终，“气凝胶第四代常
压干燥技术”项目获得了现场最高分，领到了大赛主办方颁发的“直
通卡”，直接进入2016InnoBay宁波杭州湾新区国际创新创业大赛决
赛。其余的项目则将进入待定区，最终晋级决赛的项目名单将会在
复旦大学宁波研究院、CanNova能创空间微信平台和官网上公布。

本次大赛由宁波杭州湾新区管委会和复旦大学主办，复旦大学
宁波研究院、CanNova能创空间、银江孵化器联合承办。银江孵化器
CEO 常婷婷在赛后表示，虽然“资本寒冬”仍未过去，但是如果创业
项目本身足够优秀，创业者足够专注，依然能够得到投资机构的认
可。 本报记者 陈路漫 通讯员 朱沁沁

2016国际创业创新大赛
在杭州举办

随着直播行业的一路狂飙猛进，全民投身其中玩转直播已经是
不争的事实。如此爆炸式的发展能够持续多久？网络直播平台“一
起秀”创始人李智给出的答案是：“走不远，因为网红经济存在大量泡
沫。”

但也不可否认，像 PAPI 酱一类的网红得到了投资人的青睐，这
些受欢迎主播又有哪些共同点？

李智表示，其原因不外乎两点。“首先，主播需要实实在在把时间
花在直播上，三天打鱼两天晒网沉淀不了粉丝；其次，纯靠颜值、妆容
已无法支撑一场直播，网红正在从‘美女’向段子手、摄影达人、游戏
高手、美食家、职业驴友等细分领域拓展。”也就是说，你想红得长久，
必须是全职主播而且有自己的内容。

这样的主播在“一起秀”平台上就有多位。“有名大一女学生凭借
超强的亲和力外加自己的特色才艺，收获了一大批粉丝，月收入高达
60多万元，还给父母买了房买了车。”李智告诉记者。

打造如此高收入的主播，“一起秀”是如何做到的？“线上通过精准
人群定位，线下主要面向二三线城市目标人群进行精准营销；抢占一
线城市用户群体（主要 IOS用户），更重视二三线城市的安卓用户。”有
了明确定位与精准营销，今年3月，“一起秀”正式上线。截至7月底，
平台日活跃量已达30多万，同时在线人数曾创造过7万多的纪录。

在李智看来，一个互联网平台成功的首要条件就是自律。在“一
起秀”成立之初便在涉黄问题上植入了三层过滤通道，“做到不放过
一条漏网之鱼。”

在创立一年之后，“一起秀”已发起了6000万元的B轮融资。李
智表示，直播平台赚的都是硬钱，单纯靠砸钱的平台，避免不了被洗
牌的命运。“直播让每个人成为一个独立的电视台，网罗了大众的好
奇心。相信，越来越多的个体会涌入直播行业，这样的自媒体还将会
有大的爆发。” 本报记者 王菁

全职主播、有自己的内容
网红想长久就得这么玩

“华澜微”总裁骆建军主持中国专场

浪潮通软副总裁杨良阐述数字化转型


